

BIBLIOGRAFIA

Libros y revistas

Estudios y estadísticas de la vida local de España.—Tome VII de Administración municipal. Volumen VI. Abastecimiento de aguas, Alcantarillado, Mataderos, Mercados, Ferias, Exposiciones y Concursos. 820 páginas. «Instituto de Estudios de Administración Local». Madrid, 1949.

Este volumen que acaba de aparecer y que lleva el número VII de la colección, no sólo continúa la labor emprendida en los anteriores, sino que la mejora, ya que centra la investigación en cinco puntos esenciales limitándose a ellos y agotando en ellos el tema, mientras que los volúmenes anteriores se dispersaban en multitud de aspectos que obligaban a diversificar con exceso el esfuerzo de los estadísticos elaboradores del dato; dispersándose igualmente la atención del lector o del estudioso, que se veía sumergido en un verdadero océano de cifras, en el que no siempre le era fácil sobrenadar.

El abastecimiento de aguas, el alcantarillado, los mataderos, las ferias y mercados, y las exposiciones y concursos, son los asuntos desarrollados en forma de monografías estadísticas en el volumen que nos ocupa. Obsérvese que todos ellos se refieren a actividades concretas de los Ayuntamientos y no a estructuras o actividades de los Municipios, tales como el consumo, el tráfico interior o el movimiento de habitantes, en los cuales el Ayuntamiento desempeña un papel pasivo limitado a una discreta observación o vigilancia.

Ahora bien, es precisamente en los servicios y actividades de los Ayuntamientos donde tiene su campo la Estadística municipal, en tanto que esas otras actividades libres que se producen en los Municipios están más relacionados, desde el punto de vista de su observación numérica, con las Estadísticas de tipo nacional.

Es también de interés advertir que la información numérica contenida en el presente volumen se

refiere al año 1946, mientras que las estadísticas de volúmenes anteriores se referían al trienio 1941-1943; esta diferencia de fecha significa, no sólo que los datos tienen mayor actualidad, sino, además, que estos datos no vienen ya influidos por las perturbaciones de la guerra civil, perturbaciones que han sido bien sensibles, en el orden demográfico y económico y en las esferas locales, hasta los años 1944-45.

Hay que llamar, por último, la atención del estudioso sobre el hecho de haberse eliminado en las Estadísticas de Actividades municipales que ahora se publican, los Municipios de menos de 1.000 habitantes, los cuales, de haberse incluido en el estudio, hubieran recargado su volumen (y aún pudiéramos decir su peso muerto), sin añadirle interés, ya que tales Municipios se desenvuelven en notorias condiciones de inferioridad, y sus actividades son sensiblemente deficitarias. En cambio, las capitales de provincia son ahora objeto de estudio individual, dándose para cada una la información estadística detallada que corresponde a los cinco servicios municipales que han sido objeto de observación.

El nuevo volumen con que ha enriquecido su colección de estadística el *Instituto de Estudios de Administración Local*, es indudablemente una investigación numérica exhaustiva de cinco actividades características y de la ma-

yor importancia dentro del complejo de deberes y atribuciones que confieren la Ley y la Costumbre a nuestros Organismos municipales. No es ciertamente un libro de amena ni de fácil lectura, ni que pueda ser utilizado por personas que carezcan de preparación en la técnica de aquellos servicios, y dentro de ella, en la especialidad municipalista; pero es un almacén bien surtido de datos estadísticos y una cantera inagotable de observaciones numéricas puesta al servicio de las Corporaciones locales y de los técnicos y estudiosos del municipalismo nacional.

SOLER Y SOLER (Ginés).—*Presupuestos municipales ordinarios*. Almería, 1949.

Se ha recibido en este Instituto un folleto, con el título que antecede, del que es autor el Secretario municipal don Ginés Soler y Soler, dedicado a un compañero de profesión y a los Intervenores y Depositarios, en el cual, haciendo referencia al Decreto provisional de las Haciendas locales de 25 de enero de 1946, se exponen con sencillez y claridad los trámites a seguir para la formación de los presupuestos de los Municipios, enumerando las partidas obligatorias que han de consignarse en los mismos, la vigencia de los presupuestos, y, por último, su liquidación con las operaciones que para llevarla a cabo es menester realizar.

Indudablemente su autor no se propuso otro objeto con esta obra que orientar a los técnicos municipales sobre las obligaciones que les conciernen en materia tan importante, y en este concepto es indudable que ha conseguido plenamente su propósito por la exposición clara y concisa que se hace en el folleto de los distintos preceptos del Decreto mencionado.

S. F. F.-N.

LÓPEZ MATA (Teófilo). Cronista de la ciudad.—*La ciudad y castillo de Burgos*. (Publicaciones del Excmo. Ayuntamiento).—Burgos, 1949.

El Excmo. Ayuntamiento burgalés ha publicado el interesante libro del culto cronista local don Teófilo López Mata sobre «La ciudad y castillo de Burgos».

Trata el autor de recoger y proyectar en su obra la vida de la ciudad en el fluir de sus días y está formada por una serie de capítulos o cuadros, de ambiente burgalés, que emergen con vivos perfiles históricos, y aunque existen lagunas, como la que deja la ausencia de la figura del Conde Fernán González, no ha querido el autor rellenarlas con elementos sacados de la Historia General, por no diluir o ahogar el espíritu de Burgos, esperando subsanar estas omisiones en sucesivas investigaciones.

El interesante trabajo, formado por más de 300 páginas de nutri-

da y bien hilvanada prosa, está dividido en 18 capítulos, seguidos cada uno de numerosas notas bibliográficas y complementarias, que son un claro exponente de la ardua tarea investigadora del erudito cronista burgalés.

Al comenzar el libro, el autor trata la figura del Cid de Vivar, haciendo una síntesis de la conseguida y definitiva obra de Menéndez Pidal «La España del Cid», donde se quedan grabados con transparente precisión los robustos y seguros perfiles de la ruta del Campeador en el cuadro magnífico de la vida española del siglo XI.

En los capítulos siguientes se estudia la ciudad y el castillo en los tiempos de los Trastámaras, de los Reyes Católicos, en el movimiento comunero, etc. Y en otros interesantes cuadros nos muestra la ciudad durante el siglo XVI, analizando el ambiente religioso y los aspectos de la economía y cultura burgalesas. Presenta también el Sr. López Mata la situación de Burgos en la decadencia general española que se inicia en el siglo XVII, y analiza el hundimiento económico total y rotundo, con su inevitable cortejo de hambres, tristezas y adversidades, que duraron todo el siglo XVII.

Termina la obra el Sr. López Mata dedicando un capítulo al ocaso y ruina del castillo, de cuya altivez dió cuenta un incendio, producido en el año 1736 y que nadie se preocupó de atajar, de-

bido a los abusos de los tenientes de castellano con la población burgalesa. En los años posteriores, las ruinas calcinadas sufrieron el expolio de todo género de personas, que creían lógico y natural aprovechar sus despojos para la construcción de edificios particulares.

Hace historia el autor de las vicisitudes porque atravesó la ciudad durante la Guerra de la Independencia, con sus desgraciadas incidencias durante los seis años que constantemente la ocuparon los ejércitos franceses. Durante esa fecha se volvió a fortificar el castillo y otras muchas obras de defensa, a expensas de numerosos edificios particulares, iglesias y conventos.

La retirada de los ejércitos gallos saltó en fragmentos el inexpugnable baluarte burgalés y las demás obras de defensa, poniendo en grave peligro a la ciudad que durante un milenio se había cobijado a sus plantas.

La obra, impresa con esmero y profusamente ilustrada, constituye un acierto más en la serie de publicaciones del Excmo. Ayuntamiento de Burgos, el cual, juntamente con el autor Sr. López Mata, merecen nuestros plácemes.

G. G.-L. A.

GALLEGO BURÍN (Alberto). — *El proyecto de Cuerpo general de Funcionarios administrativos de Corporaciones locales*. Madrid, 1949. Un vol. de 160 páginas.

Las órdenes del Ministerio de la Gobernación de 29 de enero y 22 de febrero de 1944 dispusieron el nombramiento por la Dirección General de Administración Local de sendas Comisiones o Ponencias encargadas de formular los correspondientes Proyectos de Cuerpos generales de Oficiales y Auxiliares administrativos de Ayuntamientos y de Diputaciones, respectivamente.

Fracasado aquel doble intento y rechazado por las Cortes el expresado propósito unificador, la ley de Bases de Régimen local de 17 de julio de 1945 determina en la Base 55 (relativa a los funcionarios locales, y de común aplicación a provincias y Municipios), que «el nombramiento de los demás funcionarios (los no pertenecientes a Cuerpos nacionales) será de la competencia de las respectivas Corporaciones».

Ha triunfado, por tanto, el criterio inspirado en el respeto a la autonomía de las Corporaciones locales sobre el que se basaba en el acrecentamiento de las garantías de aptitud de los funcionarios tanto como en el deseo de abrir a éstos más amplios horizontes que los limitados, de la carrera administrativa dentro de una Corporación local.

El Sr. Gallego Burín, en la obra cuyo título encabeza estas líneas, se coloca en una postura realista respecto a las posibilidades efectivas de los funcionarios administrativos locales, y sin rechazar la posibilidad de que se

produzca una rectificación aconsejada a la par por las conveniencias y por las aspiraciones profesionales, preconiza, de momento, la reforma y actualización del vigente reglamento general mínimo de los funcionarios administrativos de 14 de mayo de 1928, que se obtendría incorporando las siguientes materias:

a) Puntualización de los sueldos mínimos. b) Obligatoriedad de una plaza de Auxiliar administrativo, como mínimo, en cada unidad burocrática. c) Proporcionalidad entre las distintas categorías de las Plantillas administrativas. d) Regulación definitiva de los quinquenios. e) Derecho de permuta. f) Exigencia para el ingreso en el Cuerpo de Oficiales administrativos de oposición y cursos en el Instituto de Estudios de Administración Local. g) Registro en el Ministerio de la Gobernación de todos los oficiales ingresados por tal procedimiento. h) Integración de todos los funcionarios en una especie de escalafón general. i) Articulación de un sistema de méritos para los concursos. j) Sistema de prorrateo en las jubilaciones. k) Inclusión en el Montepío general. l) Organización racional del trabajo en las oficinas de las Corporaciones locales. ll) Unificación en la reglamentación de los administrativos provinciales y municipales. m) Colegiación de los funcionarios administrativos locales. n) Diferencias mínimas de haberes

entre las distintas categorías de funcionarios.

Es muy interesante este programa mínimo que formula el distinguido Secretario general del Instituto de Estudios de Administración Local y sólo sentimos no poder dedicar al mismo, en esta ocasión, el debido comentario, dada la amplitud de los puntos que se tocan, todos ellos difusibles y algunos incuestionables.

Sólo añadiremos que en este nuevo fruto de la intensa labor municipalista del Sr. Gallego y Burín, se estudian todos los antecedentes de la cuestión y se contienen las disposiciones locales vigentes en materia de funcionarios administrativos de Corporaciones locales.

J. L. S. T.

SAURA PACHECO (Antonio).—*Manual del Secretario de 3.ª categoría de Administración Local*. Fascículo III.—Hacienda, Presupuestos y Contabilidad Municipal. «Instituto de Estudios de Administración Local.» Madrid, 1949.

Los Secretarios de Administración Local de tercera categoría ejercen en sus respectivos Ayuntamientos no sólo las funciones secretariales, indicadas ya en la propia denominación de sus cargos, sino también la de Interventores de Fondos de aquellos. No es, pues, extraño que en los cursos de habilitación que han de seguir quienes, mediante la regla-

mentaria oposición, han ganado el acceso a dichos cursos, constituya una de las materias fundamentales de estudio aquella que versa sobre el Derecho financiero de las Entidades locales, y de aquí la conveniencia recogida y realizada por el Instituto de Estudios de Administración Local de publicar una obra que ponga, de una manera cómoda y clara, a disposición de los alumnos de los cursos de habilitación para Secretarios de tercera categoría. Y esta obra, escrita por el competente profesor del Instituto don Antonio Saura Pacheco, es la que integra el fascículo tercero del *Manual de Secretarios de tercera categoría de Administración Local*, bajo el título de Hacienda, Presupuestos y Contabilidad Municipal.

El señor Saura Pacheco ha escrito, con este propósito modesto, un verdadero tratado de Derecho financiero municipal en el que se recogen no sólo los preceptos positivos con la necesaria sistematización, sino que también se recuerdan los principios doctrinales y los antecedentes históricos de las Haciendas municipales en España.

Los diversos recursos que nutren las Haciendas locales son estudiados con detenimiento y por el orden conocido: productos del patrimonio municipal; rendimiento de sus servicios y explotaciones; subvenciones, auxilios y donativos que se obtengan con destino a obras o servicios municipales y exacciones municipales.

Trátase a continuación, del crédito local y de la emisión de empréstitos con atinado preámbulo sobre la deuda pública y con la debida referencia a las disposiciones de la Ley de Administración y Contabilidad sobre la deuda del Estado y del Tesoro.

Por último, se hace una exposición muy clara y sistematizada de la intervención de la gestión económica, con detenido análisis de los problemas que plantea la formación de presupuestos ordinarios y extraordinarios y de las operaciones propias de la función contable.

No sólo para los futuros o actuales Secretarios Interventores de los pequeños municipios, sino para todos los estudios de las cuestiones financieras de las Entidades locales, es esta nueva obra del señor Saura Pacheco en la que, una vez más, hace gala de su erudición y de su buena orientación pedagógica.

J. L. de S.

AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID:
Cinco años de gestión municipal (1944-1949).—Imp. Gerper, 161 páginas. Valladolid, 1949.

Se recoge en esta interesante y documentada publicación un balance de la labor llevada a cabo por los componentes de la Corporación de Valladolid, que precedió a la actual, constituida como consecuencia de las pasadas elecciones municipales.

Durante el quinquenio a que se refieren los datos de esta obra,

1944-1949, la tarea desarrollada es una buena prueba de la laboriosidad e interés puestos al servicio de la gestión municipal, cuya realidad, a su vez, se ofrece en diversos gráficos que avaloran esta publicación que comentamos. Sin embargo, la preocupación de cuantos componían la precedente Corporación no se limitó a resolver problemas acuciantes para la capitalidad, sino que se extendió a una serie de obras, muchas de ellas en ejecución y otras en proyectos de inmediata aplicación.

Mas, independientemente de esto último y atendiendo a los intereses espirituales de Valladolid, se resolvió definitivamente el problema para la construcción del monumento hispanoamericano a los Sagrados Corazones de Jesús

y María, mediante convenio con el Arzobispado, dándose cuenta también en este trabajo de otros interesantes aspectos de la vida municipal, como el Patrimonio municipal, Hacienda, Obras y Servicios municipales que demuestran el entusiasmo desplegado por cuantos constituyeron la pasada Corporación, sin olvidarse de un vasto plan de urbanización, en parte ya realizado, que ha colocado a Valladolid entre las ciudades más atrayentes.

Los administrados no se encontrarán defraudados al repasar las páginas de este balance que, al mismo tiempo, es un estímulo no sólo para la Corporación actual, sino para cualquier otra de España.

REVISTA DE REVISTAS

ESPAÑA:

REVISTAS DE ADMINISTRACION LOCAL

(Véase pág. 479, núm. 45).

La Administración Práctica

Barcelona.

Julio, 1949. Cuaderno núm. 7.

SUMARIO:

Subsidio familiar: Estadística.—Subasta de aprovechamientos forestales.—Reclutamiento.—Preparación del presupuesto.—Relaciones de la Guardia Civil con los Ayuntamientos.—Auxilio del Estado para abastecimiento de aguas.—Premios a la nupcialidad.—La Hacienda en el municipio rural.—Consultas.—Expediente de obra ruinosa.—Juzgados: Servicios propios del mes de julio.—Legislación y jurisprudencia.

Agosto, 1949. Cuaderno núm. 8.

SUMARIO:

Servicio balneario gratuito.—Aprobación de las cuentas de presupuestos.—Formación del presupuesto ordinario.—Censo ganadero.—Reclutamiento.—Expropiación forzosa.—Amillaramiento.—Consultas.—Juzgados: Servicios propios del mes de agosto.—Legislación y jurisprudencia.

Revista Moderna de Administración Local

Barcelona.

Junio, 1949.

Núm. 460.

SUMARIO:

Presupuestos ordinarios: Aspectos más interesantes que presentan, por *Fernando Sans Buigas*.—La jurisprudencia del Tribunal Supremo, por *Ignacio Subirachs*. — Bibliografía. — Legislación.—Expediente de proyecto de urbanización particular.—Consultas.

El Consultor de los Ayuntamientos

Madrid.

20 junio 1949.

Núm. 17.

SUMARIO:

Reforma de la Hacienda municipal.—Policía urbana.—Expedientes contradictorios.—Consultas. — Jurisprudencia. — Legislación.

30 junio 1949.

Núm. 18.

SUMARIO:

Reforma de la Hacienda municipal.—Descanso dominical en los trabajos agrícolas.—Consultas. — Jurisprudencia.—Legislación.

9 julio 1949.

Núm. 19.

SUMARIO:

Reforma de la Hacienda municipal.—
Uso gratuito de las aguas minero-me-
dicinales.—Consultas. — Legislación.

20 julio 1949.

Núm. 20.

SUMARIO:

Reforma de la Hacienda municipal.—
Justicia municipal: Destino de la sub-
vención de los Ayuntamientos.—Reem-
plazos.—Consultas.—Legislación.

30 julio 1949.

Núm. 21.

SUMARIO:

Reforma de la Hacienda municipal.—
Aprovechamiento de los montes que
no son de utilidad pública.—Franqui-
cia oficial de teléfonos.—Consultas.—
Legislación.

10 agosto 1949.

Núm. 22.

SUMARIO:

Reforma de la Hacienda municipal.—
Presupuestos municipales. — Contribu-
ción territorial: Juntas Periciales.—
Consultas.—Legislación.

Boletín del Colegio Nacional de Secretarios y Depositarios de Administración Local

Madrid.

Junio, 1949.

Núm. 54.

SUMARIO:

La noción de la Provincia y la evolu-
ción legislativa de los organismos pro-
vinciales en España, por *Antonio Her-
nández-Carrillo*. — La Administración
local en Cuba, por *José Asensi Te-
rán*.—La prescripción en el Derecho
municipal, por *Gerardo Rodríguez
Otero*.—Escudos y sellos municipales,
por *Pedro Ponce Llavero*.—El Conce-

jal síndico, por *Carmelo Sanz Sáinz*.—
Problemas de Haciendas locales, por
Antonio Saura Pacheco.—Presupuestos
extraordinarios y operaciones de cré-
dito, por *Juan Grau Marín*.—Circular-
res de la Dirección General de Ad-
ministración Local.—Montepío de Se-
cretarios, Interventores y Depositarios
de la Administración Local.—Vida
profesional.—Actividades de las Cor-
poraciones locales.—Noticias. — Con-
sultas y casos prácticos.—Bibliografía.
Legislación.

El Secretariado Navarro

Pamplona.

21 junio 1949.

Núm. 2.325.

SUMARIO:

Nuevo estatuto de recaudación.—Forma-
ción del censo ganadero y declaración
de existencias de lana.—Modificación
de la Ley de Arrendamientos Urbanos.—El escalafón.

28 junio 1949.

Núm. 2.326.

SUMARIO:

Estatuto de recaudación.—Caja Nacional
de Subsidios Familiares.—Se aclara el
concepto de «productor».—Espectácu-
los taurinos.

6 julio 1949.

Núm. 2.327.

SUMARIO:

Estatutos de recaudación.—Préstamos de
simiente de trigo.—Rótulos indicado-
res del nombre de las localidades.—
Colegio Oficial del Secretariado Local
Navarro.

14 julio 1949.

Núm. 2.328.

SUMARIO:

Estatuto de recaudación.—Se determina
el salario base a efectos de seguros
sociales.—Se regula el ejercicio de la
caza durante la temporada 1949-50.

21 julio 1949. Núm. 2.329.

SUMARIO:

Exacciones municipales.—Modificaciones de la Ley de Arrendamientos Rústicos.

23 julio 1949. Núm. 2.330.

SUMARIO:

Exacciones municipales.—Modificación de la Ley de pesca fluvial.—Precios de venta de la energía eléctrica.—Préstamo de simientes de trigo.

6 agosto 1949. Núm. 2.331.

SUMARIO:

Exacciones municipales.—Justicia municipal.—Normas sobre celebración de rifas.—Importe de las certificaciones médicas.

14 agosto 1949. Núm. 2.332.

SUMARIO:

Nombramiento de empleados municipales.—Arrendamientos de fincas rústicas cuya renta se hubiera fijado en numérico o en especie distinta del trigo.—Instrucción para la celebración de rifas.—Reclutamiento.

REVISTAS DE LOS CENTROS DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS LOCALES

Anales del Centro de Cultura Valenciana

Valencia.

Enero-abril, 1949. Núm. 23

SUMARIO:

Discurso de apertura del Centro de Cultura Valenciana. Curso 1948-49, por *Joaquín Reig*.—Aportación valenciana a la gran pintura española del si-

glo XVII, por *Vicente Serrán Salvador*. La conquista de Játiva por Don Jaime I no pudo ser en 1249, por *Ventura Pascual*.—Evocación de la cultura valenciana del siglo XVIII, por *Felipe Maseu*.—Bibliografía.

Aragón

Zaragoza.

Abril-junio, 1949.

Núm. 211.

SUMARIO:

IV Pleno del Colegio de Aragón.—Corpus Christi darocense, por *Enrique Celma*.—La jota fuera de Aragón.—Ha muerto D. Tomás Royo, por *Jorge de Aragón*.—El algodón en España, por *Manuel Pardo Pascual*.—Del valle de Ordesa a la gruta helada de Casteret, por *J. Mateo*.

Archivo Hispalense

Sevilla.

Enero-febrero, 1949.

Núm. 38.

SUMARIO:

El Monasterio de San Jerónimo de Buenavista, por *Antonio Sancho Corbacho*.—El culto de santas Justa y Rufina en Prats-de-Mollo (Francia), por *Andrés Lubac*.—Expedición española a Italia, por *Pedro Armero Manjón*.—Miscelánea.—Libros.

Boletín de la Comisión Provincial de Monumentos y de la Institución FernánGonzález de la ciudad de Burgos

Burgos.

Abril-junio, 1949.

Núm. 107.

SUMARIO:

El Quijote como tema de inspiración musical, por *Julián Guisondo Gascuña*.—Villavieja de Muñó, por *Luciano Huidobro*.—Torre y Arco de Santa

Maria, por *Matías Martínez Burgos*. Del Burgos de antaño, por *Ismael García Rámila*.—Recuerdos de la primera mitad del siglo xvii, por *Amancio Blanco Díaz*.—La iglesia de San Pedro de Cardaña, por *José Luis Monteverde*.—Extractos de varios expedientes de nobleza, por *Valentín Dávila Jalón*.—Datos inéditos para la historia de Burgos, por *Luciano Huidobro*.—La Lora: el país y los habitantes, por *Isidoro Escagües*.—Tocados plisados de Castilla y León en los siglos xii y xiii, por *Ruth M. Anderson*.—Bibliografía. — Actividad académica, por *Ismael García Rámila*.—Historial de la Comisión Provincial de Monumentos, por *José Sarmiento*.

Boletín de la Sociedad Castellonense de Cultura

Castellón.

Julio-septiembre, 1949.

SUMARIO:

Iconografía rupestre de Gasulla, por *Juan B. Porcar*.—Vora la font..., por *Carlos Salvador*.—La magna obra de Chandler R. Post, por *Leandro de Saralegui*.—Factores de órganos en Cati, por *Juan Puig*.—El gobernador Bermúdez de Castro, por *José Sánchez Adell*.—Proverbis i Modisimes, por *Juan M. Borrás*.—Bibliografía.

Paisaje

Jaén.

Marzo, 1949.

Núm. 58.

SUMARIO:

García de los Santos y el cólera morbo de 1854, por *Rafael Ortega y Sagrista*.—Anotaciones de un viejo libro, por *L. Polaino*.—Recuerdos del tiempo viejo, por *José de la Vega*.—La obra literaria de Luis González López, por *Federico Mendizábal*.—Luis Aldehuela y el renacimiento de la imaginería, por *Francisco Calzado*.—El correo, factor de educación, por *Luis González López*.—Bibliografía.

REVISTAS JURIDICAS Y POLITICAS

Anuario de Derecho Civil

Madrid.

Enero-marzo, 1949.

Fasc. I.

SUMARIO:

El derecho moral de los autores, por *Nicolás Pérez Serrano*.—Perfiles de fe pública, por *Rafael Núñez Lagos*.—Contratos de adhesión, por *Miguel Royo Martínez*.—Fe pública y seguridad jurídica, por *Arturo Gollardo Rueda*.—Apreciaciones sobre la legislación que regula la rehabilitación de títulos nobiliarios, por *C. P. y B.*—Prescripción contra el Registro, por *Pedro Sols García*.—Vida jurídica. — Bibliografía.—Jurisprudencia.

Anuario de Historia del Derecho Español

Madrid.

1947.

Tomo XVIII.

SUMARIO:

La beatificación de Contardo Ferrini, por *Fr. José López Ortiz*.—Notas sobre el poder paternal no E. reito hispánico occidental durante los siglos xii y xiii, por *Paulo Merea*.—Los Fueros de Huesca y Sobrarbe, por *E. M. Meijers*.—Las consecuencias del delito en el Derecho de la Alta Edad Media, por *José Orlandis*.—Optio servi, por *Alvaro d'Ors*.—El visirato en el reino Nazarí de Granada, por *J. M. Casciaro*.—La concordia de Alcañiz, por *Manuel Dualde Serrano*.—Documentos. — Miscelánea. — Bibliografía.

Revista Crítica de Derecho Inmobiliario

Madrid.

Junio, 1949.

Núm. 253.

SUMARIO:

Las anotaciones de demanda y el artículo 41 de la Ley hipotecaria, por *José*

Azpiasu.—El instrumento público en los negocios jurídicos formales y en los negocios jurídicos consensuales, por *Enrique Giménez-Arnáu*. — ¿Es constitutiva la inscripción en el Derecho real de hipoteca?, por *Mariano Hermida*.—Jurisprudencia.

Julio-agosto, 1949. Núms. 254-255.

SUMARIO:

Los mojones del Atica o la publicidad hipotecaria en el siglo IV antes de Jesucristo, por *Rafael Ramos*.—La adopción en la República Argentina, por *Horacio L. Povina*.—Breves notas sobre el artículo 41 de la Ley Hipotecaria, por *Julio Murias*.—Anotaciones previas en la Ley y Reglamento Hipotecarios, por *Juan Chacón*.—Jurisprudencia.

Revista de Derecho Procesal

Madrid.

Enero-marzo, 1949. Núm. 1.

SUMARIO:

Interdicto de retener y recóbrar, por *Juan Ríos Sarmiento*.—El ámbito judicial en el despacho de ejecución, por *Carlos Viada* y *Manuel Comellas*.—Declaraciones testificales para mejor proveer, por *Francisco R. Valcarce*.—La excepción de arraigo en juicio en el Derecho Internacional, por *Norberto Gowland*.—Jurisprudencia. — Bibliografía. — Consultorio. — Vida judicial

Revista de Derecho Mercantil

Madrid.

Mayo-junio, 1949. Núm. 21.

SUMARIO:

Empresas e instalaciones en el sistema jurídico inglés de la postguerra, por *J. Girón Tena*.—Algunas reflexiones sobre la tributación de empresas en

España, por *Joaquín Garrigues*.—Cámaras de compensación bancaria, por *J. I. de Arrillaga*.—La emisión de obligaciones con prima, por *A. Velasco Alonso*.—Algunas modificaciones que deben introducirse en la legislación española del contrato de transporte ferroviario, por *E. Roldán*.—Caducidad y prescripción, por *Sánchez Torres*.—La codificación fiscal en España, por *F. Sáinz de Bujanda*.—Libros y revistas.

REVISTAS DE HACIENDA Y ECONOMIA

Revista de Legislación de Hacienda

Madrid.

Junio, 1949. Núm. 67.

SUMARIO:

En torno a la revisión del régimen jurídico en la sociedad anónima, por *José Vicente Torrente*.—Intereses de demora, por *José López Nieves*.—Un efecto fiscal en una Ley no tributaria, por *Carlos de Ory*.—Cesiones y ventas de fincas del Estado, por *Juan Sarret*.—Realización de la Justicia en el proceso Económico-administrativo, por *F. Martínez Orozco*.—Contabilidad fiscal, por *Carlos Mir*.—Noticiario.

Julio, 1949. Núm. 68.

SUMARIO:

Cuotas mínimas sobre las primas de Seguros en Utilidades, por *José López Nieves*.—La futura unificación en los procedimientos de cotización de los Seguros Sociales Obligatorios, por *A. E. López-Aranda*.—La Contribución Industrial en tiempos del reinado de José Napoleón, por *Jaime F. de Castro*.—Filatelia, por *Amador Hernández Sánchez*.—Bibliografía. — Noticiario.

Impuestos de la Hacienda Pública

Madrid.

Junio, 1949.

Núm. 73.

SUMARIO:

Europa occidental.—Información.—Técnica del sistema tributario del Estado español comparado con los sistemas extranjeros, por *A. Saura Pacheco*.—El embargo trabado por la Hacienda goza de prioridad respecto al de un juzgado.—La codificación fiscal en España, por *Sáinz de Bujaña*.—Problemas de Derecho presupuestario, por *Naharro*.—Legislación.—Prescripción ganada y su irrenunciabilidad, por *A. S. P.*—Ayuda del Estado para abastecimiento de aguas y saneamiento de poblaciones.—La reforma fiscal de Polonia.—Banca y Bolsa.—Bibliografía.—Jurisprudencia.

Julio-agosto, 1949.

Núms. 74-75.

SUMARIO:

Las sociedades anónimas.—Información. Técnica del sistema tributario del Estado español comparado con los sistemas extranjeros, por *A. Saura Pacheco*.—Desarrollo de la gestión recaudatoria en los años 1941 a 1948.—El usufructo de acciones y las ampliaciones de capital, por *César Albiñana*.—El Parish Council, por *E. A. Major*.—Los Cupos de compensación y los resultados de las liquidaciones de los presupuestos municipales, por *Teodoro Sánchez Iglesias*.—En Italia va a implantarse un sistema tributario a estilo del norteamericano.—Banca y Bolsa.—Jurisprudencia.

Recaudación y Apremios

Madrid.

Junio, 1949.

Núm. 17.

SUMARIO:

La gestión recaudatoria en 1948.—Del régimen recaudatorio, por *Francisco Arenas Guerra*.—Comentarios al Ti-

tulo VII del Reglamento de Recaudación, por *D. M. O.*—Importancia y posibilidades del cuestionario de las Haciendas Locales, por *Manuel Segura*.—Consultas. — Jurisprudencia.—Legislación.—Bibliografía.

Moneda y Crédito

Madrid.

Diciembre, 1948.

Núm. 27.

SUMARIO:

En torno a la planificación económica, por *Juan Sardá*.—La política de crédito en Francia, por *Agustín V. Pardo*.—Euráfrica, por *Rafael Martínez*.—Información. — Legislación. — Bibliografía.

REVISTAS DE TRABAJO Y SOCIOLOGIA

Revista de Trabajo

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 4.

SUMARIO:

Propiedad e iniciativa, por *Juan Bta. Gomis*.—Fundamentos para una reforma de la Ley de Accidentes del Trabajo. Aspectos médicosociales, por *Nogales Puertas*.—La reforma agraria como instrumento elevador de los productores, por *Francisco Vito*.—Informaciones. — Jurisprudencia. — Estadísticas.—Bibliografía.

Mayo, 1949.

Núm. 5.

SUMARIO:

Factores no mecánicos del rendimiento laboral, por *José Borrel Maciá*.—Un intento de reformas sociales por iniciativa particular, por *F. Oliver*.—La voluntad de trabajar, por *Lyndell Urwick*.—Informaciones. — Jurisprudencia. — Estadísticas. — Bibliografía.

Junio, 1949.

Núm. 6.

SUMARIO:

Contribución al estudio de las enfermedades profesionales ocasionadas por el cemento, por *Fernández Seco*.—El peculio familiar de vacaciones en Bélgica.—Informaciones. — Jurisprudencia.—Bibliografía.—Estadísticas.

Fomento Social

Madrid.

Julio-septiembre, 1949.

Núm. 15.

SUMARIO:

Pío XII ante el problema de la vivienda.—Semanas sociales. — Sacerdotes sociólogos.—¿De dónde nace la irreligiosidad de las masas trabajadoras en España?, por *Joaquín Azpiazu*.—Rendición espiritual del proletariado, por *Florentino del Valle*.—Hacia la mejora del Seguro Social. ¿Plus o subsidio?, por *Angel Torres Calvo*.—La cuestión social en el Caribe, por *J. L. Griffith*.—Movimiento social de empresas en el extranjero, por *E. Harley*.—Bibliografía.—Crónica.

REVISTAS DE ARQUITECTURA Y URBANISMO

Revista Nacional de Arquitectura

Madrid.

Junio, 1949.

Núm. 90

SUMARIO:

V Asamblea Nacional de Arquitectos.— Tema I: Urbanismo. — Tema II: Construcción. — Tema III: Tendencias actuales de la Arquitectura.—Exposición de Arquitectura hispano-americana.

Julio, 1949.

Núm. 91.

SUMARIO:

El Palacio de Don Juan II, por *Pedro Muguruza Otaño*.—Chalet del Campo

de Tiro de la Moraleja, por *Fernando Moreno*.—Concurso Nacional de Albañilería, por *Emilio Canosa*.—Arquitectura moderna holandesa, por *Infho*.—Arquitectura mejicana, por *Antonio Rodríguez*.—Monumento a la nación argentina, por *Manuel Herretero* y *Antonio Cruz*.—Comentarios a la nueva Ley de viviendas bonificables, por *J. M. Martino*.—Bibliografía.

Reconstrucción

Madrid.

Abril, 1949.

Núm. 91.

SUMARIO:

Tres años de reconstrucción en Holanda.—Reconstrucción del Convento de las Hermanas Trinitarias, en Madrid, por *Rafael Barrios*.

OTRAS REVISTAS

Arbor

Madrid.

Junio, 1949.

Núm. 42.

SUMARIO:

La contextu a radical del hombre, por *Angel González Alvarez*.—En torno a una teoría general de la regulación biológica.—Sobre la novela y sus límites, por *Mariano Baquero*.—Las orquestas españolas, por *Federico Sopeña*.—Notas culturales de Sevilla, por *Patricio Peñalver*.—Información cultural del extranjero.—Crónica cultural española, por *José Luis Pinillos*.—Bibliografía.

Julio-agosto, 1949.

Núms. 43-44.

El momento actual de la ciencia española, por *Manuel Lora Tamayo*.—Santos y bandoleros en el teatro español del Siglo de Oro, por *Alexander A. Parker*.—Maquiavelo, visto por los tratadistas políticos españoles de la Contrarreforma, por *Gonzalo Fer-*

nández de la Mora.—El problema de la representación política, por *Marcelo Caetano*.—La situación del escritor en América y en Europa, por *José Luis Cano*.—Sobre la estructura interna del conocimiento científico, por *Roberto Saumells*.—Información cultural del extranjero.—Crónica cultural española, por *José Luis Pimillos*.—Bibliografía.

Anales de la Universidad de Murcia

Murcia.

Primer trimestre 1948-49.

SUMARIO:

Beneficios y mejoras en los arrendamientos rústicos, por *Antonio Reverte Moreno*.—El pintor Senén Vila, por *José Sánchez Moreno*.—Crónica.

Boletín de la Universidad de Granada

Granada.

Febrero-abril, 1949. Núm. 86.

SUMARIO:

La metafísica de Avicena, por *Miguel Cruz Hernández*.—Sobre las supuestas cartas de Campomanes al Conde de Lerena, por *L. Sánchez Agesta*.—El juicio de trabajo como proceso inquisitorio, por *Manuel Gallego Morell*.

Universidad

Zaragoza.

Octubre-diciembre, 1948. Núm. 4.

SUMARIO:

Los Infanzones de Borja, por *Carlos Sánchez del Río*.—Principios de Sociología, por *Luis del Valle Pascual*.—La Torre Nueva de Zaragoza, por *Juan Moneva y Puyol*.—Bibliografía.

Estudios Geográficos

Madrid.

Febrero, 1949. Núm. 34.

SUMARIO:

Traducción del poema de Avieno «Ora Maritima» y localización de sus citas geográficas, por *José Lafuente Vidal*.—La producción y comercio de la ave llana en España y especialmente en la provincia de Tarragona, por *Manuel de Terán*.—Expresión geográfica de las obras de ingeniería, por *Carlos Fernández Casado*.—Notas y comunicaciones.

Mayo, 1949. Núm. 35.

SUMARIO:

Sobre el poema de Avieno «Ora Maritima», por *José Lafuente Vidal*.—Las divisiones territoriales napoleónicas en el Principado de Cataluña, por *Juan Mercader*.—Relaciones topográficas referentes a Extremadura, por *Justo Corchón García*.—Notas y comunicaciones.

Revista de la Biblioteca, Archivo y Museo

Madrid.

Enero-junio, 1948. Núm. 1.

SUMARIO:

El escritor costumbrista, por *E. Correa Calderón*.—La extraña conducta de Carlos III con su hermano D. Luis, por *Antonio Álvarez de Linera*.—Nuevas noticias sobre Isidoro Maiquez, por *Angel González Palencia*.—La Casa Real de la Panadería, por *Francisco Inñiguez Almech*.—Miscelánea.—Documentos.—Reseñas.

Otras publicaciones recibidas en la Biblioteca

«Archivo Español de Arqueología», número 73.
«Bibliografía hispánica», núms. 5 a 7.

- «Boletín de Divulgación de la Delegación Nacional de Sindicatos», números 33 a 35.
- «Boletín de Estadística», núms. 53 y 54.
- «Boletín de Estadística e Información del Excmo. Ayuntamiento de Burgos», números 325 y 326.
- «Boletín de Información del Ministerio de Justicia», núms. 90 a 95.
- «Boletín de Justicia Municipal», números 155 a 160.
- «Boletín del Ayuntamiento de Madrid», números. 2.732 a 2.742.
- «Boletín Oficial de la Zona del Protectorado Español en Marruecos», números 25 a 31.
- «Boletín Oficial del Ministerio de Hacienda», núms. 8 a 11.
- «Boletín Profesional e Industrial», números 12 a 16.
- «Campo», núms. 87 y 88.
- «Campor», núms. 87 y 88.
- «Caza y pesca», núms. 79 y 80.
- «Cemento», núms. 183 y 184.
- «Cortijos y rascacielos», núm. 53.
- «Criterio», núms. 40 a 44.
- «Economía», núms. 491 a 494.
- «Economía mundial», núms. 444 a 450.
- «El exportador español», núms. 33 y 34.
- «España económica y financiera», números 2.653 a 2.660.
- «Gaceta Municipal de Barcelona», números 23 a 29.
- «Guipúzcoa económica», núms. 79 y 80.
- «Industria», núms. 80 y 81.
- «Información comercial española» (suplemento), núms. 190 y 191.
- «Información comercial española», números 116 a 123.
- «Investigación», núm. 259.
- «Policía», núm. 89.
- «Policía municipal», núm. 20.
- «Razón y fe», núms. 618 y 619.
- «Resumen estadístico del Ayuntamiento de Madrid», núms. 98 y 99.
- «Revista de Legislación de Abastecimientos y Transportes», números 11 a 14.
- «Revista de Obras Públicas», números 2.811 y 2.812.
- «Revista española de Seguridad Social», núms. 1 a 3.
- «Revista General de Marina», número del mes de mayo.

EXTRANJERO:

PORTUGAL

O Direito

Lisboa.

Abril-junio, 1949.

Fasc. 2.º.

SUMARIO:

Sobre la nación, el pueblo y el Estado, por *Vasco Taborda Ferreira*.—El contrato-promesa y las instituciones afines, por *Pedro de Ascensao Barbosa*.—La situación actual de los municipios portugueses, por *Marcelo Caetano*.—Impuesto del timbre en los contratos verbales de arrendamiento.—Jurisprudencia. — Hechos y documentos.—Bibliografía.

Boletim da Faculdade de Direito da Universidade de Coimbra

Coimbra.

1948.

Vol. XXIV, fasc. II.

SUMARIO:

La teoría de la representación voluntaria, por *A. Ferrer Correia*.—El fundamento del Derecho internacional, por *A. Rodrigues Queiró*.—Origen y vicisitud de la fiducia romana, por *Juan Bta. Jordano*.—Jurisprudencia.—El IV centenario del nacimiento de Francisco Suárez, por *O. M.*—Bibliografía.

BRASIL

Revista de Direito municipal

Bahía.

Enero-febrero, 1949.

Fasc. XIX.

SUMARIO:

Eficacia y democracia en el gobierno municipal, por *Alcides Greca*.—Las

instituciones jurídicas y el urbanismo, por *Alcides Greca*.—Postulados del municipalismo americano, por *Alci'es Greca e Yves Orlando Tito de Oliveira*.—El plano de urbanización de Belem, por *Jerónimo Cavalcanti*.—Jurisprudencia.—Legislación.

Revista do Arquivo municipal

Sao Paulo.

Marzo, 1949.

Vol. CXXIII.

SUMARIO:

Canal de Veradouro, por *A. Paulino de Almeida*.—Un periodista tietense, por *Benedicto Pires de Almeida*.—La revolución constitucionalista, por *Florestan Fernandes*.—El investigador social y el historiador moderno, por *Richard M. Morese*.—Los tapirapé, por *Herbert Baldus*.

INGLATERRA

Municipal Review

Londres.

Junio, 1949.

Vol. XX, núm. 234.

SUMARIO:

1 Personal.—2. La ciudad de Jarrow recibe a diversas comisiones industriales de Newcastle.—3. El transporte en Cardiff.—4. Exposición de arte holandés.—5. El resurgimiento de Berlín.—6. Las estadísticas sobre la Hacienda del Gobierno local.—7. Autobuses modernos en Wallasey.—8. Cubriendo las calles con alquitrán (final).—9. Leyes privadas.

ESTADOS UNIDOS

Illinois Municipal Review

Springfield, Illinois, E. U. A.

Abril, 1949.

Vol. XXVIII, núm. 4.

SUMARIO:

1 Las ciudades son como los hombres quieren que sean.—2. Noticias del

Ayuntamiento.—3. El Consejo de Ciudadanos pide que se cree una Comisión permanente para el desarrollo y planeamiento del Estado.—4. Se inaugura una calle de vía única en Springfield.—5. Se concede ciertos derechos a la Compañía Telefónica de Illinois.—6. Respuestas a ciertas preguntas formuladas.

National Municipal Review

Worcester, Mass. E. U. A.

Junio, 1949.

Vol. XXXVIII, núm. 6:

SUMARIO:

1. Adiós a Mr. Hagne, editorial.—2. La ciudad de Des Moines escoge el plan de Gobierno por gerencia, por *Katherine R. Strond*.—3. Un vasto plan de mejoras se lleva a cabo en la ciudad de Flint, por *G. Keyes Page*.—4. Se celebran quinientas elecciones apolíticas en diversas ciudades americanas, por *Richard S. Childs*.—5. Se recomienda que se lleve a cabo un estudio de las aeropuertos norteamericanas, por *Walther Prokosch*.—6. La ciudad de San Antonio pide un Gobierno por gerencia, por *H. M. Olmsied*.—7. La Corte Suprema de Carolina del Sur confirma la Carta del Gobierno por gerencia del Condado de Charleston, por *Elwyn A. Mauck*.—8. La mitad del Parlamento alemán será elegido mediante la representación proporcional, por *George H. Hallet*.—9. Varios científicos políticos investigan diversos aspectos de la ciencia política, por *John E. Bebout*.

URUGUAY

Boletín Municipal

Montevideo.

Marzo, 1949.

Núm. 477.

SUMARIO:

Visita del Prefecto de Río de Janeiro.—Secretaria. — Arquitectura. — Obras Municipales.—Hacienda. — Higiene.—Decretos.—Balance.—Avisos.

SUMARIO:

Secretaría. — Arquitectura.—Obras municipales. — Hacienda. — Higiene.—Decretos.—Balance.

SUMARIO:

Homenaje de la ciudad de Tel Aviv a Montevideo. — Arquitectura. — Obras municipales. — Hacienda. — Secretaría. — Higiene. — Decretos.—Avisos.

Estudios y Estadísticas de la Vida Local de España

TOMO I.—Administración Provincial. (Año 1943).

Un volumen de LXXII + 558 páginas.

Encuadernado: 50 pesetas.

TOMO II.—*Administración Municipal*. Volumen I: (Grandes Municipios. Más de 100.000 habitantes).

Un volumen de XV + 1.005 páginas.

Encuadernado: 75 pesetas.

TOMO III.—*Administración Municipal*. Volumen II: Municipios de 15.001 a 100.000 habitantes.

Un volumen de XVI + 1.941 páginas.

Encuadernado: 200 pesetas.

TOMO IV.—*Administración Municipal*. Volumen III: Municipios de población inferior a 15.000 habitantes

A.—Población. Servicios. Un volumen de 554 págs., con profusión de gráficos, encuadernado: Precio 100 ptas.

TOMO V.—*Administración Municipal*. Volumen IV: Totalidad de Municipios.

B.—Funcionarios. Un volumen de XXXII + 660 páginas, encuadernado: Precio 150 pesetas.

Los suscriptores a la Revista de este Instituto, y las Corporaciones en general, tienen una bonificación del 15 por 100 en todos los libros que publica el mismo.